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PALOMA MULEIRO

El Museo de Arte Contemporáe-
no (MARCO) deVigo acoge a lo lar-
go del día de hoy la celebración
del primer Congreso Abordaxe Pe-
nal e Terapéutica das Patoloxías
Adictivas,en el que diversos ponen-
tes del área socio sanitaria y jurídi-
co trabajarán sobre la necesidad
de crear protocolos comunes de
actuación ante procesos penales
en los que están implicadas perso-
nas drogodependientes. Antón
Bouzas, terapeuta y coordinador
del grupo IMÁN, organizador del
evento,confía en que este congreso
sea el punto de partida para un de-
bate más extenso y profundo.

– ¿Cómo surge la idea de organi-
zar este I Congreso Abordaxe Penal 
e Terapéuticas das Patoloxías adic-
tivas?. 

– Hace tiempo que observamos
que hay que tener protocolos bien
claros de cómo actuar,que el traba-
jo que tenemos que realizar debe
de ser eficiente. Hay que tener en
cuenta que una suspensión de
condena es un tiempo muy impor-

tante en la vida de una persona.Si
en ese tiempo confluimos todas
las energías, tanto desde el punto
de vista penal como el terapéutico,
más la colaboración del propio in-
teresado,podemos conseguir obje-
tivos que pueden beneficiar prime-
ro al paciente-penado, a sus fami-
liares,a la sociedad en su conjunto,
y también a los jueces y fiscales.
Por otro lado,intentaremos llegar a
intervenir ante el Ministerio de Jus-
ticia para ver si se puede revisar la
legislación penal de los delitos
contra la salud pública relaciona-
dos con los consumidores.

– ¿Ha sido difícil organizar el 
congreso y traer a todos estos po-
nentes?. 

– No, fue un juego.Tenemos la
suerte de que la respuesta fue muy
buena,muy generosa,muy amable.
Es más, da la impresión de que si
hubiésemos pedido más ayuda to-
do el mundo nos diría que sí. Pre-
tendemos ser capaces de crear un
espacio de encuentro e ilusión.
Muchas veces la sociedad no nos
entiende cuando decimos cosas,o
nosotros no entendemos a la so-

ciedad,no lo sé muy bien.
– Ante los recortes sociales que 

se están sufriendo, ¿cómo afecta 
esta situación a la drogodependen-
cia?. 

– Los recortes están afectando a
toda la sanidad pública de una for-
ma muy negativa.Entre los profe-
sionales de la drogodependencia
hemos tenido debates sobre cómo

nos afectan los recortes. Creemos
que en drogodependencia no se
debería dar ni un paso atrás,funda-
mentalmente en la prevención y
en la asistencia,porque mientras si-
ga siendo de calidad,integradora y
multidisciplinar, podremos evitar
volver a los 70 y los 80,que fueron
un auténtico drama. Sería terrible
volver a años pasados.

Antón Bouzas, coordinador del grupo IMÁN. // R.Grobas

FICHA PERSONAL
■ Antón Bouzas es terapeuta de la Unidade Asistencial de Drogo-
dependencias (CEDRO). También ejerce como coordinador del
grupo de autoapoyo IMÁN, que ha organizado este primer Con-
greso Abordaxe Penal e Terapéutica das Patoloxías Adictivas.

ANTÓN BOUZAS
■ Coordinador del Grupo IMÁN CEDRO

“Sería terrible que
los recortes a los

drogodependientes
nos hicieran volver
a los años 70 y 80”

Mar de Ons mantiene
los viajes a Cíes
en septiembre

La naviera Mar de Ons
mantiene sus viajes desde Vi-
go a Cíes hasta finales de sep-
tiembre y las salidas desde
Baiona hasta el domingo 16.
El horario permanece, sal-
drán ocho barcos de Vigo a
Cíes durante el día y cuatro
desde Baiona. Además este
mes los billetes de adulto cos-
tarán 16 euros y los niños has-
ta 12 años acompañados via-
jarán gratis.

Fiesta del Rosario
en San Andrés
de Comesaña

Los vecinos de San Andrés
de Comesaña junto a la comi-
sión de fiestas han organiza-
do en diez días el programa
de la Fiesta del Rosario que
se celebra hoy desde las 12.00
horas con una misa cantada
previa a la procesión. A las
13.30 la Agrupación Musical
Atlántida de Matamá dará un
concierto y la fiesta continua-
rá por la tarde con un en-
cuentro de Cachibol,cucañas
y verbena nocturna.

Paseo contra el
maltrato animal
mañana desde Urzáiz

El colectivo Operación
Huella organiza mañana un
paseo contra el maltrato ani-
mal, se concentrarán a las
11.30 en la plaza de la farola
de Urzáiz e iniciarán a las
12.00 un paseo por Príncipe,
pasando por el Casco Vello,
hasta llegar al Parque de las
Avenidas. Participarán perros
en adopción de distintas pro-
tectoras de animales.

ANA GONZÁLEZ LISTE

La Asociación de Enseñantes
con Gitanos organiza sus jorna-
das anuales en Vigo desde ayer
hasta el domingo. Esta asocia-
ción no gubernamental celebra
la 32ª edición de sus Jornadas
de Enseñantes con Gitanos co-
mo un foro abierto de formación
y debate, centrado en la situa-
ción del colectivo gitano en los
sistemas de intervención socia-
les y educativos.

En las conferencias de ayer se
trataron temas de educación y
democracia. Mariano Fernández
Enguita analizó la política edu-
cativa actual con hincapié en la
privatización y los recortes pre-
supuestarios. Pepe Heredia Mo-
reno realizó una serie de refle-
xiones sobre la necesidad de
profundizar en la democracia y
la participación política. Desde
la organización destacaron la
mesa redonda donde se com-
partieron experiencias concre-

tas sobre realojos de gente que
vivía en chabolas y pasó a una
vivienda “normalizada”, que ne-
cesita un apoyo porque pasan
de vivir en condiciones infrahu-
manas y tienen que adaptarse
tanto a la vida laboral como
cambiar la educación de sus hi-
jos, informó Belén Arranz.

Los asistentes a las jornadas

se trasladarán esta tarde a la isla
de San Simón, para presentar un
documento sobre la formación
del profesorado y otros profesio-
nales respecto al pueblo gitano.
Habrá también una reflexión li-
teraria de los gitanos desde Gali-
cia a cargo de Agustín Fernán-
dez Paz, Fernando Franco, Ledi-
cia Costas y Mª Xosé Queizán.

Mesa de experiencias sobre realojos, ayer en Vigo. // Jorge Santomé

Sociólogos, docentes, expertos y literatos
reflexionan sobre el pueblo gitano
Presentan hoy en San Simón un documento sobre educación y profesorado
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